
“我是第一次参加黄帝故里拜
祖大典，现场仪式感很强，很震撼。”
十九大代表、郑煤机铸锻公司锻造
工黑晶说：“作为一名郑州人，我为
郑州能举办这样的盛会感到自豪，
通过这个活动，能让前来拜祖的嘉
宾在郑州这片土地感受到故土情
深，体会精神家园。”

黑晶认为，黄帝故里拜祖大典
不仅弘扬了中华民族优秀传统文
化，缅怀始祖功德，突出了中华民族
寻根拜祖的主题，象征炎黄子孙血

脉相连、薪火相传，大典期间还举办
了黄帝文化国际论坛、投洽会等一
系列经贸文化活动，相信通过这一
系列活动的举办，将为河南、郑州带
来更多的发展机遇。

“我是一位普普通通的工人，
此次参加拜祖，是带着郑煤机全体
人员对先辈的崇敬和对祖国的美
好祝福来的。”黑晶在祈福牌上写
道：“祖国繁荣昌盛，家庭幸福安
康。”既有对祖国的祝愿，又有对小
家的期盼。

河南发展迎来更多机遇
——访十九大代表、郑煤机铸锻公司锻造工黑晶

“大风起兮云飞扬，吾土吾心吾
欢畅，四海之内皆和谐，吾思吾梦吾
向往。”悠扬而浑厚的声音响起，一
袭白裙的陈明站在舞台上，高歌《黄
帝颂》。“站在家乡的舞台上唱歌，我
非常的骄傲和自豪。”她说。

“身为河南籍的歌手，能够回到
家乡，参加家乡的黄帝故里拜祖大
典，我非常开心，也非常荣幸。我希
望有更多的人能够关注到家乡的这
一大盛事，也能够关注到家乡的发
展。”陈明说。

作为河南人，陈明对家乡有着
深厚的感情。她说，这次她还回了
趟洛阳老家。“从洛阳来新郑，一路
上感受到郑州的变化很大，城市建
设也是在飞速地发展。我知道现
在郑州还在建设四个中心，我希
望郑州的城市建设能够有更好的
发展，更高的标准。希望我们每一
个河南人，都能够为家乡的变化做
更大的贡献，也为家乡的变化感到
骄傲。”

在家乡的舞台歌唱我很骄傲
——访河南籍歌手陈明

“世界和平，祖国富强，人民幸
福，民族复兴。”作为祈福嘉宾，《人
民政协报》总编辑周北川在祈福牌
上写下对祖国的美好祝愿。

“拜祖大典现场很庄重，表演内
容很丰富，充分彰显了中华民族传
统文化，很好地向世界展现了中华
民族的精神面貌，特别振奋人心。”
周北川在接受专访时表示。

这是周北川第一次以祈福嘉宾
的身份参与拜祖，而往年黄帝故里
拜祖大典，周北川也并不“缺席”。

“每年的黄帝故里拜祖大典，《人民
政协报》都非常关注，我们都会派
专门的记者跟踪报道，今年也是
如此，将采用多种形式报道好今
年的拜祖大典。”周北川说，黄帝
故 里 拜 祖 大 典 已 举 办 12 届 ，以

“同根同祖同源，和平和睦和谐”
为主题，吸引了众多炎黄子孙前
来寻根拜祖，加深了海内外华人
对中华民族的认同感和归属感，
增强了民族凝聚力和向心力，效果
非常好。

大典增强民族认同感归属感
——访《人民政协报》总编辑周北川
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说不完始祖荣光 诉不尽故土情深
郑州融媒体记者 李娜 董艳竹 陈凯 王治卢文军 实习生 高凡 文 宋晔 唐强 李焱丁友明 图

第二次回新郑拜祖，中国国民党
前副主席蒋孝严表示：“前来拜祖，才
不愧为炎黄子孙。”

在故里祠设置的留言处，蒋孝
严挥毫泼墨，写下“两岸同祖同文
化，齐心协力振中华”几个字，并且
说：“我们来拜祖，就是体现两岸同
祖同源同文化，中华的振兴需要齐
心协力。”

谈及来新郑参加拜祖的感受，蒋
孝严说：“我认为，前来拜祖，才不愧
为炎黄子孙。我永远以中华民族的

一分子、炎黄子孙的身份感到骄傲。”
蒋孝严说，每次来郑州都能看到

新变化，从郑州到新郑，沿途看到绿
化植被不断丰富，城市建设更为完
备。相信河南的未来值得期待，发展
会一直蒸蒸日上。

在祈福树前，蒋孝严在祈福牌上
写下了“风调雨顺、国泰民安”八个
字，并郑重地将祈福牌悬挂在祈福树
上。蒋孝严说，中国台湾“同拜黄帝”
活动也在同步举行，这体现了中华大
家庭“同根同祖同源”的民族情结。

两岸同祖同文化齐心协力振中华
——访中国国民党前副主席蒋孝严

“我多次来过郑州，而作为祈
福嘉宾参加黄帝故里拜祖大典还
是第一次，非常荣幸。”中国工程院
院士，国医大师、天津中医药大学
第一附属医院名誉院长石学敏接
受专访时说道。

石学敏从事针灸学和老年医
学的临床、科研以及教学工作多
年，形成了其独特的学术思想体
系。作为国医大师，石学敏始终如
一地坚持继承发展和弘扬中国传
统医学，坚持“中西结合、融西贯

中”、针药并用、形神兼备。他创立
的醒脑开窍针刺法治疗中风病取
得了显著疗效，在世界医学史上占
有一席之地。

石学敏认为，“用寻根拜祖这
种形式弘 扬 中 国 传 统 文 化 特 别
好，让全世界人知道中华民族是
一个很优秀的民族，也教育我们
的后人要以此为荣。拜祖现场很
庄重，从形式到内容都很完美。”

石学敏郑重地在祈福牌上写
道：“祝愿祖国繁荣昌盛！”

弘扬传统文化祝愿祖国繁荣昌盛
——访中国工程院院士、天津中医药大学第一附属医院名誉院长石学敏

作为本次拜祖大典祈福嘉宾，
国家社科基金重大项目首席专家，
北京大学经济学院院长孙祁祥是第
一次参加拜祖大典，她说：“黄帝作
为中华民族的人文始祖，受到全体
中华儿女的崇敬，我很荣幸也很激
动能够作为祈福嘉宾来拜祖，这也
是一次寻根之旅。”

孙祁祥表示，中华民族是一个
伟大的民族，先祖们用自己的勤劳
和智慧创造了光辉灿烂的文化，为

我们后人留下了宝贵的精神财富，
我们要在进一步对外开放中，更好
地发扬中华民族优秀的传统文化和
伟大的精神。

她认为，恭拜始祖轩辕黄帝，对
弘扬优秀传统文化，增强中华民族
理论自信、道路自信、制度自信和
文化自信，提升国家软实力，实现
中华民族伟大复兴的中国梦有着
不可替代的作用，“我们应该很好
地传承下去。”

在寻根之旅中提升文化自信
——访国家社科基金重大项目首席专家、北京大学经济学院院长孙祁祥

“能参加拜祖大典我感到非常
骄傲和自豪。”作为全国道德模范的
张全收，今年第一次参加拜祖大典，
身为祈福嘉宾的他兴奋地向记者讲
述内心的感受。

“我本人也是一名农民工。这
次来参加拜祖大典，我代表的不止
是我个人，更是全国各地的农民工
兄弟。参加拜祖大典，也是在传承
我们优秀的传统文化。”张全收表
示，河南农民工兄弟的足迹遍布全
国，作为来自中原大地的河南人，农

民工兄弟也应该了解中原文化，继
承中原文化，为传承中原文化贡献自
己的一份力量。

“我们的祖国强大！我们的
人民幸福！”这是张全 收 在 祈 福
牌 写 下 的 祝 福 ，他 动 情 地 说 ：

“ 我们正处在一个新时代，我们
的祖国强大了，我们的人民幸福
了，这是新时代的声音。我祝福
这个新时代，祝福我们的祖国越
来越强大，祝福我们的人民越来
越幸福！”

努力为传承文化贡献力量
——访全国道德模范张全收

本报讯（记者 张立）昨日举行
的“戊戌年黄帝故里拜祖大典经贸
洽谈活动新郑市市情说明暨项目
签约仪式”上传出消息，拜祖大典
期间共签订项目 14 个，协议金额
501亿元，其中签约仪式当天集中
签约第六代 AMOLED屏生产、耀
德电子科技等 6个项目，协议金额
达441亿元。

新郑市以精准化、科学化、锲
而不舍精神跟踪大企业、大集团的
排兵布阵，积极主动，引入大项目，
发展大产业。该市建立洽谈、签约
项目台账，实行周统计、月汇总，强

力跟踪问效，推动在谈项目向签约
项目转变。

签约项目中，第六代 AMO-
LED 屏生产项目是新郑市围绕引
进新一代电子信息技术不放松，全
力招引的一个“航母型”项目。该
项目主要建设第六代 AMOLED
面板生产线及模组生产线，生产柔
性 AMOLED 显示屏及模组等高
端产品。项目达产后，月产基板 3
万片，年产值约 200 亿元，税收约
40亿元。耀德电子科技项目主要
是研发生产柔性线路板、新型电子
元器件、柔质线路连接器及精密组

件生产线，建设研发中心等。工业
智能机器人项目主要建设年产500
套工业机器人及智能化设备生产
线。项目建成后，年产值6亿元，税
收 1500万元。联和聚邦乘用车部
件产业园项目主要是建设聚环保、
轻量化、高端、可持续、产业链为一
体的乘用车部件产业园，项目建成
后，年产值9亿元，税收8000万元。

下一步，新郑市将紧盯此次签
约的14个项目，重点搞好服务工作，
促使签约项目早动工、早建成、早见
效，从而为新郑市建设郑州国家中心
城市次中心提供坚实产业支撑。

拜祖大典经贸洽谈成果丰硕
新郑签约14个项目协议金额501亿元


